



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 16 de febrero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Heraldo de México, La Jornada, El Universal, Crónica, Ovaciones, La Razón, Milenio, Excélsior, 24 Horas, El Financiero.

Golpe al narco por 12 mil mdp/El Heraldo de México, La Jornada, El Universal

En la mañana, el Presidente expuso que una de las fábricas ilegales de droga destruida "es el segundo laboratorio más grande que hemos encontrado". Los narcolaboratorios se hallaron el pasado martes en Pueblos Unidos, Sinaloa. Para hacer frente a las drogas, el presidente López Obrador adelantó que lanzarán una campaña nacional antidrogas "más intensa que la de Coca Cola y Sabritas"; también, reveló que instruyó a la Secretaría de Salud a que no se oculten los casos de muertes por sobredosis para tener estadísticas reales.

Maíz. No hay ruptura con EU, asegura AMLO/La Jornada

El presidente López Obrador afirmó que no hay ruptura con Estados Unidos por el maíz transgénico, "es fijar nada más con claridad que no se permite para alimento humano", aunque seguirá usándose para animales. Sin embargo, La Asociación de Molineros de América del Norte, envió una carta a las autoridades estadounidenses pidiendo "hacer cumplir agresivamente el T-MEC" con una disputa contra del decreto.

Sobre maíz transgénico, "decisiones sin sustento científico": el fundador del Instituto de Biotecnología/Crónica

En torno a la prohibición del gobierno de México de importar maíz transgénico, Agustín López Munguía, destacado investigador del Instituto de Biotecnología de la UNAM y ganador del Premio Nacional de Ciencias y Artes, señala que "es una situación preocupante porque pone de manifiesto que se están tomando decisiones sin sustento científico". El decreto del presidente López Obrador que, sin una justificación basada en evidencia científica, revoca permisos y niega nuevas autorizaciones de uso y liberación al ambiente de semillas de maíz genéticamente modificadas para consumo humano, representa un riesgo para la competitividad del país y pone en duda el compromiso de México con sus obligaciones comerciales en el marco del T-MEC y con el Estado de Derecho.

Nuevo modelo de atención del IMSS, gracias a labor coordinada/Ovaciones

El director general del IMSS, Zoé Robledo, aseguró que el trabajo conjunto con la Secretaría de Salud y la OPS permitió construir el modelo de atención para la salud MAS-Bienestar. Dijo que en ese sistema de salud se conjuntan estrategias, procesos, herramientas y recursos para garantizar la atención por parte de las instituciones públicas de salud. Durante el simposio "Prioridades, perspectivas y avances en materia de salud", en la Academia Mexicana de Cirugía, el director general del Seguro Social señaló que el proceso de transformación ha avanzado mediante el diálogo y esa ruta ha permitido romper paradigmas y resistencias. Asistieron el titular de la secretaría de Salud, Jorge Alcocer; el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; director general de los Servicios de Atención Psiquiátrica, Juan Manuel Quijada Gaytán; por parte de la Academia Mexicana de Cirugía, el presidente Miguel Ángel Mercado Díaz, el vicepresidente José Ángel Córdova Villalobos, el secretario Javier Dávila Torres, la tesorera Judith Guadalupe Domínguez Cherit, el Primer Vocal Rafael Medrano Guzmán, y el coordinador de la Comisión Científica, Carlos Arturo Hinojosa Becerril.

La vacuna antinfluenza se fabricará en México/La Jornada

Con un retraso de más de una década, a partir de este año la producción de la vacuna contra la influenza se realizará en México en todas sus fases, como parte del contrato entre el laboratorio farmacéutico Sanofi Pasteur y Birmex, el cual concluirá en 2032. Dicho acuerdo, que opera desde 2008 y ha tenido varias modificaciones, establece que la empresa fabricará los biológicos y Birmex tiene la obligación de comprarle 15 millones de dosis cada año. Este, a su vez, venderá el producto a la Secretaría de Salud, a través del Censia. Por deficiencias administrativas, la paraestatal incumplió su parte del acuerdo y las finanzas públicas sufrieron una pérdida cercana a mil millones de pesos, de acuerdo con información oficial, publicada desde entonces en La Jornada. En 2015, el gobierno federal canceló los trabajos de construcción y mediante una modificación al contrato se determinó que Sanofi Pasteur llevaría a cabo la obra. El actual gobierno intentó cancelar el contrato firmado durante la administración panista de Felipe Calderón Hinojosa, por "leonino y perverso", pero implicaba multas, explicó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. Comentó que hubo una nueva negociación para modificar el contrato, pero Sanofi Pasteur no aceptó, a menos que se extendiera la vigencia del contrato con las obligaciones de compra por parte de la Secretaría de Salud, por 7 o 10 años más.

En México, entre el 50 y 60% de pacientes pediátricos de cáncer superan la enfermedad, superior al promedio en América Latina/Crónica, La Jornada, La Razón

En nuestro país entre el 50 y 60% de los pacientes pediátricos que padecen cáncer logran superar la enfermedad; esta cifra es superior al promedio de América Latina, donde llega apenas a 30%, destacan datos del Centro nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia, dependiente de la Secretaría de Salud. Es importante mencionar que cada 100 casos de cáncer en todas las edades, tres se registran en niñas o niños, con lo que cada año se registran 7,000 mil nuevos pacientes con esta enfermedad, que es la segunda causa de muerte debido a que no existe una forma de prevenirlo ni pruebas de tamizaje que ayuden a su detección o prevención, como ocurre en personas adultas. En el marco del Día Internacional del Cáncer Infantil, que se conmemora este 15 de febrero, el jefe del Servicio de Oncología Pediátrica del INP, Marco Rodrigo Aguilar Ortiz, resaltó que en general, las posibilidades de superar la enfermedad son mayores en niñas y niños que en personas adultas, debido a que 50% de los casos de cáncer se registran durante la etapa de la infancia, son por leucemia linfoblástica aguda, un tipo de cáncer con altas probabilidades de curación por ser menos agresivo.

Hay 11 personas destituidas/Milenio

La Cofepris en conjunto con la Secretaría de Marina "erradicó una red interna de corrupción" que derivó en la destitución de 11 servidores públicos. Se trata de una red detectada por el Centro de Inteligencia Marina-Cofepris que operaba desde hace más de 10 años. Ambas instancias lograron "desmantelar las estructuras de corrupción" de dichos servidores públicos coludidos en los procesos de regulación. Las personas involucradas eran responsables de analizar posibles riesgos sanitarios en el proceso de elaboración de NOM y en sustancias y productos de suma importancia, como plaguicidas. En un comunicado difundido por Cofepris en su cuenta de Twitter, señaló que, como resultado de los trabajos permanentes de inteligencia, se encontró evidencia de destrucción de información (discos duros), filtración de proyectos de modificación a normas e intercambio de correos electrónicos donde se reportaba de manera periódica a una exfuncionaria de alto nivel sobre acciones operativas y de información relacionada a autorizaciones de Cofepris. Agregó que ha ejecutado acciones contra la corrupción en coordinación con la Marina, la Secretaría de Salud y la de Seguridad Ciudadana capitalina.

Niño oaxaqueño vence al cáncer, después de 3 años de tratamientos/Crónica

La sociedad civil mexicana y sus niños luchan en este Día Internacional del Cáncer Infantil, la primera causa de muerte por enfermedad en niños de 5-14 años y la sexta en niños menores de cinco, según el INSP. En Oaxaca, Alan Israel, de 12 años de edad, se escapó de las estadísticas fatales y ahora, después de tres años de lucha, sacrificios y secuelas, él y su familia se declaran vencedores. En México, cada 90 minutos se registra un nuevo caso de cáncer infantil, lo que totaliza 5,000 nuevos pacientes cada año, según la Asociación mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer.

Miguel Hidalgo y ONG donan 100 mastografías/La Razón El Heraldo de México, El Universal

En continuidad al eje de gobierno de primero las mujeres, la alcaldía Miguel Hidalgo, la fundación COI y la asociación civil Cáncer Warriors de México donaron 100 mastografías para ayudar a la detección temprana del cáncer de mama. El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, recordó que, aunque el Día Mundial Contra el Cáncer se conmemoró el pasado cuatro de febrero, su ayuntamiento pone todos los días en la agenda a las mujeres, pues se requiere más de una fecha conmemorativa para reducir las desigualdades.

Dan prioridad a niños con cáncer/Excélsior, La Razón, Crónica, El Universal

Jalisco es el primer estado en contar con atención universal e integral para las niñas, niños y adolescentes con cáncer, aseguró el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez. Ello significa que no sólo el abasto de medicamento está cubierto al 100%, sino también la atención integral que incluye los recursos para sostener los gastos que en muchas ocasiones son impagables para los padres de familia y eran motivo del abandono de la atención, en el que incluye pago de vivienda, traslado y alimentos. Es por ello que a un año de implementar la atención universal para las niñas y niños con cáncer hoy se realizó el encuentro con los menores y sus familias que padecen esta enfermedad, para dar a conocer los avances en el marco del *Día Mundial de Lucha Contra el Cáncer Infantil*.

Aumentan casos de cáncer en menores/El Heraldo de México

En Tamaulipas, la leucemia linfoblástica es el tipo de cáncer infantil que más se presenta; en los últimos seis años se han incrementado los casos confirmados en niños, niñas y adolescentes, mientras que la estadística de defunciones se muestra poco alentadora. De acuerdo con las estadísticas del Sistema de Información de la Secretaría de Salud, de 2016 a 2020, en Tamaulipas se detectaron 163 casos de menores de edad con cáncer. En Tampico hay 60 infantes que son apoyados por la Asociación Corazones Siempre Unidos. Otros tipos de cáncer que se presentan en menores de edad son la retinoblastoma, tumores de Wilms y linfomas, además de otras enfermedades que han llegado a ser mortales. Las estadísticas señalan que en 2016 no se detectó ningún caso; para 2017 fueron 27 niños y se elevó en 2018, a 30 casos, aunque con el inicio de la pandemia la COVID, la cifra descendió a 11 casos confirmados. Sin embargo, para 2020 la estadística de niños con cáncer dio un salto exponencial, con 97 casos confirmados en varios municipios de Tamaulipas.

Proponen crecer cada año recursos para medicinas/24 Horas

El diputado federal Luis Mendoza Acevedo PAN presentó una iniciativa para reformar la Ley General De Salud y que se establezca en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) un incremento anual que satisfaga los servicios de salud y medicamentos gratuitos. El legislador explicó que, derivado de la pandemia de COVID, se ha registrado un rezago en la detección y tratamientos, ya que durante el tiempo de confinamiento se priorizó la atención a la emergencia sanitaria pandemia y se dejó de lado las otras enfermedades, a las que hoy hay que hacer frente. “Los mexicanos que padecen una enfermedad no necesitan pretextos para poder acceder a los servicios de salud y medicamentos para sus tratamientos. Por eso planteamos que desde el PEF se establezca un incremento anual que garantice la existencia de medicamentos esenciales para la salud de los mexicanos y sus tratamientos.

Alertan por falta de atención y cooperación de México sobre fentanilo/El Financiero

La jefa de la Administración Federal Antidrogas (DEA), Anne Milgram, se quejó ante el Senado de que el gobierno de Estados Unidos recibe insuficiente cooperación por parte de México en intercambio de información sobre decomisos de fentanilo y precursores químicos, en permitir la destrucción conjunta de laboratorios clandestinos y en el arresto y extradición de narcotraficantes. Ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado, Milgram sostuvo que la principal prioridad operativa internacional de la DEA es derrotar a los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación (CJNG, por ser “responsables de impulsar la epidemia de intoxicación por drogas en los Estados Unidos”. “Esos dos cárteles dominan toda la cadena de abasto internacional de fentanilo. Empiezan en China, donde están comprando precursores químicos para hacer fentanilo; después llevan esos químicos a México, donde producen fentanilo a nivel masivo, primero polvo y luego píldoras de receta falsas”, relató ante los senadores. “La DEA está enfocando sus recursos para contrarrestar esta amenaza mundial”, remarcó.